

Miércoles, 19 de Marzo de 1919



EL SEÑOR

Don Francisco Barroso Ayala

Falleció ayer, a las dos de la tarde

— A LOS 38 AÑOS DE EDAD —

R. I. P.

Sus afligidos viuda doña Amparo Igual, hijos D. Francisco, doña Amparo y doña Irene, madre doña Evarista, hermanos D. José, D. Constantino (ausente), D. Enrique y doña Juana; hermanos políticos D. Enrique, doña Dolores, doña Irene, D. Vicente y doña Amparo y demás parientes,

Participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistir a la conducción del cadáver que se verificará hoy, a las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, Jesús, 2, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

Gran licor higiénico

Kola Cortals

EXIJASE SIEMPRE LEGÍTIMO

Delicioso aromático

Anís del Gallo

Para venta al por mayor: J. Cortals, Valencia

DE PARÍS PARA "EL PUEBLO"

El nuevo Segismundo

ASÍ ES...

Esta mañana, al levantarme, he ido hacia la ventana para contemplar, a través de los cristales empañados por la escarcha, el sudario de nieve bajo el cual dormita el silencio. Dormía o soñaba. La atmósfera, de limpidez de ágata, debía encontrar, aquí y allá, la espesa y sucia crin de madrugadoras chimeneas. Pero la mayor parte de los tejados permanecían encogidos bajo la helada, y sus chimeneas sin humo eran como cerebros apagados en la inmensidad desolada del paisaje. Chimeneas sin humo, ventanas cerradas, calles silenciosas, y la Humanidad, aniquilada por la escarcha, tirando su miseria entre sábanas. Algunos aparecerán heridos; otros se harán servir en la cama reconfortante desayunando. Parece que así ha sido siempre. Así es. ¿Quién será osado a decir: Así es como debe ser? He pasado el juventud buscando, he creído entender he dudado. ¿Me será permitido decir que más de una vez ofendí mis amores a la Desesperación? Estos amores pasajeros no dejaron huella. Ya no desespero. Espero. Mayor sacrificio no se puede exigir de mí. ¿Esperar? Palabra trágica que levanta nuestros corazones en vilo como una tempestad. Esperar, ¿qué? ¿El amor? ¿La vida? ¿La muerte? Esperar. Indudablemente, la juventud es una fuerza, pero ni fuerza ni juventud son bastante lúcidas para dar adecuada respuesta a esa interrogación de todos los días, de todas las horas, de todos los minutos, de esa angustia de todos nuestros sentidos tensos como la cuerda de un arco presto a lanzar la flecha vengadora. Como en las obras maestras de un Rafael ó de un Van Dyck, es preciso la pátina, la experiencia de la vida cotidiana para dar a nuestras impulsiones su valor exacto. Somos prodigos y generosos de impulsos y de ideas, cuando nuestras ideas y nuestros impulsos nos aparecen como el término de toda progresión, como la dovella central del arco que sostiene el edificio de la aspiración universal. Decimos: «Así es», y descuidamos pensar que nuestras conclusiones son tan poco justificadas como la enumeración de los colores hecha por quien nació sin luz en las pupilas. Decimos: «Así será», y olvidamos que nada de cuanto «es, será». Pero la juventud se cree dueña y señora del porvenir como del presente, y nuevo José, a cada momento alza la mano segura de poder tener al Sol. ¿Locura? Pero a medida que el tiempo pasa, nuestros impulsos se orientan, nuestras ideas cambian de orientación, pierden su primitiva acometividad, y se adaptan al paso uniforme, militarizado, de la multitud. Y sin embargo, toda nuestra esperanza debe ser puesta en la juventud, porque sólo la juventud puede ver, y sólo la juventud tiene el privilegio de poder hablar.

Ver hablar. Parece lo mismo y no lo es. Es la mirada fuerte permea de nuestras sensaciones, pero en la vejez, la corriente que engendraron cae al interior, placida, los sentidos, indiferencia hacia el prójimo, el egoísmo de nuestra propia sensación. Decimos: «Que aprendan a ver», y olvidamos que la Humanidad necesita de guías para encaminarse a su destino sin tropezar con el dolor. En la juventud, la fuente turbulenta de nuestras sensaciones desborda al exterior, y su paso por entre el recinto de la Humanidad es una explosión que, grito de rebelión nacido al libertarse de la opresión del «viejo materno». Grito de triunfo que todos los humanos han lanzado al abrir los ojos a la luz, y todas las Humanidades al romper las cadenas que las sujetaban al carro del tirano. «Gritos», no pala-

Los gozadores de la vida no gustan de verdades. Deslumbrables la claridad, y prefieren cruzar el látigo sobre las espaldas oprimidas de los esclavos que marchan a tientas en la noche de su sometimiento. De día es más expuesto; el esclavo ve la mano que le azota y araba por comprender su derecho a la rebelión y la fuerza de que dispone para rebelarse. De noche, no. Siente los azotes, pero no ve la mano que flagela. Y el fatalismo de la especie, medroso de intervención sobrenatural, agacha la cabeza y continúa. ¡Oh, Prometeo! Los Prometeos de hoy están encadenados veinte siglos tierra, y en vez de estar, al rostro de Júpiter, la cabeza de su esclavitud, piden. Y Júpiter riela, para que siempre tengan yerba fresca. Y mientras haya yerba, ¿quién se ocupará de robar el fuego divino?

Prometeo, páce... Estas inquietudes y deseos, esta preocupación, las he consultado más de una vez con los viejos filósofos que duermen en el fondo de mi biblioteca. Algunos se han negado a responder, alegando el fatalismo de su doctrina; otros me han recomendado la oración. Pero justo es reconocer que la mayoría se ha mostrado indignada, y me ha lanzado al rostro la cólera de sus escritos: «Si no eres uno de tantos esclavos, del ambiente, si la impureza no ha violado tu alma, si sólo quieres servir a la verdad, lee, medita y comprende. Y cuando hayas leído, y meditado, y comprendido, agrá tu verdad con toda el alma. Malo será que tus gritos no abran brecha en estas modernas murallas de hielo, tras de las cuales vive y media el despotismo, el privilegio, la desigualdad y la injusticia. Pero—he preguntado—¿mi grito ¿ha de ser de amor ó de odio?»

Aún resuena en mis oídos la cargada historia que acogió esta pregunta. Y cuando habíame calmado la burla y cada filósofo volvió a sus textos, oí que desde el fondo de un libro desencadenado alzábase, sarcástica, una voz aflautada que me dijo: «Pero, imbécil: ¿cómo no has comprendido que el amor es odio, y el odio amor? No se puede amar la Libertad sin odiar la esclavitud. No se odia porque sí, sino por comparación. Tu amor hacia el desheredado no será fructífero jamás, jamás—óyeo bien—si no se acompaña de un odio profundo hacia el privilegiado que le explota. Amar la Justicia, es odiar cuanto no es justo. Si, hombre, si, el odio es necesario, y es humano y es santo; porque odiar la injusticia es abrazar a causa de la Humanidad. El odio es el punto de apoyo que buscaba Arquímedes...», dijo el aflautado.

En presencia de esto, ¿qué debemos hacer? ¿Cuál es nuestro deber? Trazado está. Y de él no habrá quien nos aparte. Creo haber logrado desposeerme del difraz social con que envuelven nuestros pensamientos, y nuestras ideas desde la cuna. La guerra ha matado en nosotros al hombre ficticio; ha resquebrajado y hecho caer en pedruzcos el caparazón convencional que nos atorgaba. Hoy vemos las cosas como son, y no como los demás quieren que las veamos. Ver una cosa «como es», tal «como es», basta para concebir cómo debe ser, y cómo sería si la Humanidad no ha de continuar siendo, ya el tema bestia sacrificada para el fratricida banquete de los poderosos. Tenemos trazado nuestro deber «de hombres». Vámonos a cumplirlo. En primer lugar...

M. GARCIA RUEDA.

(Concluirá)

LOS SUCESOS DE SEVILLA

Azzati á Valencia

Madrid, 18, ó tarde.

A consecuencia de los sucesos ocurridos en el mitin de Sevilla se han reunido los primeros republicanos para estudiar la situación creada por sus sindicalistas. A la reunión asistió Azzati. Fueron aprobadas unas conclusiones, Azzati regresará á Valencia, aplazando la entrevista que en Francia tenía proyectado reanudar con Blasco Ibáñez.

SERRANO.

DISTRITO DE CHIVA

Inauguración de un centro

El último domingo se celebró la inauguración del nuevo Centro Republicano-Socialista de Chiva. Es un local cagnífico, amplio y elegante, dotado de numerosas dependencias, entre las que se destaca la biblioteca. Fue antiguamente Centro Republicano, pero la claudicación de algunos elementos, que ingresaron en el partido conservador, lo convirtió en una entidad recreativa, á la que no era del todo aeno el caciquismo. Se trata, pues, de una verdadera reconquista, que demuestra la fuerza que vuelven a tener en la querida ciudad los elementos progresivos. Por la tarde se verificó un mitin, que presidió el señor Blay, presidente del Centro. El local estaba ocupado por entero, y entre el público figuraban muchas mujeres. Tras de unas breves frases del presidente, hicieron uso de la palabra nuestros compañeros Alfaro y Marco Miranda y el diputado provincial don Ricardo Samper. Todos estuvieron acertadísimo y elocuentes, eiegos y persuasivos en la expresión de sus ideas. Felicitaron á los republicanos y socialistas de Chiva por la fe y la eficacia que trataban y estudiaron la política actual, sacando lógicas consecuencias relativas á las reivindicaciones obreras y á la necesidad de implantar la República en España. Fueron aplaudidos calurosamente.

Al acto asistieron comisiones de varios pueblos de la comarca, entre las que saludamos á jóvenes socialistas y republicanos de Chesle, al viejo republicano de Godelleta señor Doménech y otros estimados amigos. Los propagandistas regresaron á Valencia muy satisfechos de la importancia del acto y de las atenciones que se les prodigaron.

Por escrito original aplazamos para mañana la publicación de un remitido del Centro Socialista Obrero de Chesle, relativo á la cuestión de las algarrobas.

JUVENTUD DE UNIÓN REPUBLICANA

(Cerrajerías, 21, pral.)

Conferencia de D. Ricardo Samper

El próximo viernes, á las nueve de la noche, dará una conferencia en la Juventud de Unión Republicana el culto letrado y diputado provincial don Ricardo Samper, desarrollando el siguiente tema: «República y Socialismo». Ante lo interesante del tema se invita á todos los republicanos y afines á nuestro partido.

SUBSISTENCIAS

Reunión importantísima

Presidida por el teniente de alcalde señor Blasco se reunió la subcomisión de Ultramarinos, con asistencia del concejal señor Sanchis y de representantes del Sindicato Obrero, gremios y almacenistas, acordando fijar los precios á que han de venderse los artículos de primera necesidad. Inmediatamente se dió cuenta al Alcalde para que éste propusiera la aprobación de esta nueva tasa á la Junta provincial de Subsistencias.

Los almacenistas de arroz se negaron á que se tomaran acuerdos respecto á dicho artículo, porque no ostentaban la representación oficial de la Unión Arrocera, y en vista de ello la subcomisión acordó proponer al Ayuntamiento la supresión en absoluto del intercambio provincial y la exportación del arroz.

He aquí la tasa: ACEITES.—Aceite andaluz, á 17,75 pesetas los 10,650 kilogramos (arroba); para expendir al público á 65 céntimos los ocho decilitos. (Libra).—Aceite viejo de Tortosa, á 19,25 los 10,650 kilogramos (arroba); para expendir al detall á 0,75 los ocho decilitos (libra).

ALUBIAS.—Las almacenistas ofrecen vender al Sindicato las alubias á 53 céntimos kilogramo, para venderlas al público á 60 céntimos, ó sea cinco céntimos menos de la tasa que venía sigiendo.

AZUCAR.—Almacenistas y detallistas se hallan conformes en vender al público al precio de 1,75 pesetas y 1,60 el kilogramo según clase.

GARBANZOS.—Se venderán al precio de tasa, como sigue: Garbanos de primera, remojados, á 0,90 pesetas kilogramo. De primera secos, á 1,50. De segunda, remojados, á 0,80. De segunda secos, á una peseta.

FIDEOS.—A los siguientes precios de tasa: á 1,20 pesetas kilogramo y á 0,90 pesetas los 80 gramos.

JABONES.—Se venderán al precio de tasa, como sigue: Jabón de primera á 1,80 kilogramo y 0,90 medio kilogramo. Jabón de segunda, á 1,20 pesetas kilogramo y 0,75 medio kilogramo. Se prohíbe la venta de jabones, sean ó no de producción española, á mayor precio que el indicado.

SALAZONES.—Este artículo no está tasado; pero por acuerdo de almacenistas y detallistas se acordó expendir al público á los siguientes precios: Bacalao labrador á remojo, á 2,60 pesetas kilogramo; labrador seco, á 2,80; kilogramo inglés, entero, cuatro pesetas kilogramo; inglés filete, á seis.

Sardinias grandes, doble á 0,90 pesetas docena; otra clase, 0,75; medianas, á 0,60; pequeñas, á 0,40. Atún (Sorra), á seis pesetas kilo; tronco, á cinco; colat, á cuatro; y recortes, á ocho pesetas.

LECHE CONDENSADA.—Tampoco está tasado este artículo; pero de común acuerdo se acordó á los siguientes precios: á 82,50 pesetas la caja de 48 botes, para vender cada unidad á 1,80 pesetas.

Reunión de la Junta

Anoche se reunió en el despacho del Gobernador, y presida por éste la Junta provincial de Subsistencias, asistiendo el presidente de la Audiencia, el Alcalde y el delegado de Hacienda.

El Alcalde presentó las tasas que anteceden, aprobadas en el Ayuntamiento, y la Junta las sancionó para que rijan desde hoy. Se acordó designar á don Mariano Cuber como representante en la Junta administrativa de Hacienda, que ha de entender en la tenencia clandestina de subsistencias.

Asimismo acordó la Junta realizar una vigorosa é incansable campaña de investigación, para castigar á los contraventores del último decreto del ministerio de Abastecimientos.

La Policía de Abastos

Ayer se lamentaba, y con razón, el comisario de Abastos, don Pascual Peris, de que el público no se preocupase de defender sus propios intereses, reclamando el auxilio de los agentes de la autoridad contra los vendedores que tratan de vender los comestibles á mayor precio del de tasa. Añadió que desde hoy quedará completamente organizado el servicio de Policía de Abastos, distribuyéndose en todos los mer-

cados gran número de vigilantes, que en todo momento procederán á hacerse cargo de cuantas denuncias se les formulen.

El señor Peris se propone ser inexorable con los infractores, imponiéndoles fuertes multas.

Incautaciones

El Gobernador confirmó anoche ante los periodistas que en virtud de una denuncia había dispuesto la incautación de 470.000 kilogramos de algarrobas, 14.075 de habas, 281.089 de salvado y 375 de fosfatina, que existían en los almacenes de don Ramón Pascual.

Gestiones del Alcalde

Sobre el Alcalde, señor Bort, pesa estos días un trabajo abrumador, dedicando más de doce horas diarias á los asuntos relacionados con las subsistencias y otros de carácter social.

Ayer recibió una comunicación de la Constructora Valenciana, participándole que con arreglo á las bases presentadas á los patronos del ramo de construcción, el próximo lunes declararían la huelga los albañiles. Inmediatamente el señor Bort confirió con la representación de las entidades patronales interesadas en el asunto, las que hoy conferenciaron con sus respectivas colectividades, para asistir mañana á las diez, á una reunión que se celebrará en el Ayuntamiento, en la que se tratará acerca de la huelga planteada.

Realizó ayer el Alcalde eficaces gestiones cerca de autoridades y otras personalidades para conseguir que la totalidad del trigo que ha traído el Alpo Mendí quedara en Valencia para el abastecimiento de la ciudad. El conflicto planteado por la falta de harinas continúa en pie, pero el señor Bort no desconfía de llegar á una solución satisfactoria, á fin de que Valencia no carezca de pan.

Por la tarde confirió el Alcalde con la representación de los gremios de abastecedores y tableros de carnes de cerda y lana. Estos últimos habían notificado á la Alcaldía que estaban confederados incluso los de los poblados marítimos y el extrarradio, y que tenían dispuesto declararse en huelga á partir de mañana ante el precio elevado de los cerdos.

Los requerimientos del Alcalde al patriotismo de todos indujeron á los abastecedores á ofrecer la carne de cerda en condiciones que aceptaron los tableros, conjuntamente de este modo el conflicto. El acuerdo es con carácter provisional, pero subsistirá, cuando menos, durante tres semanas.

Mañana conferenciará el Alcalde con la representación del gremio de tableros de vacuno, para ver de conseguir una solución satisfactoria que impida la huelga.

Finalmente, el Alcalde confirió con el representante de la Hidroeléctrica en conferencia mañana con el gerente señor Urrutia, acerca de la cuestión planteada al Ayuntamiento por dicha entidad.

Oposiciones á escuelas nacionales

Para dentro de unos días se anuncia la continuación de los ejercicios. Y como seguramente estarán en sus puestos ciertos vocales un tanto desapasionados, conviene que los opositores y el público en general conozca la fiscalía de ciertas gestiones.

Véase la siguiente reclamación formulada con motivo de la reclamación formulada con motivo del nombramiento de don Batolomé Terrade Mir para vocal del tribunal de oposiciones á ingreso en el magisterio que ha de actuar en Baleares; y

Considerando que el hecho de ser varios de los opositores auxiliares del vocal señor Terrade, supone una amistad manifiesta que aconseja la no continuación del interesado en el tribunal, según solicitan los denunciantes,

S. M. el Sr. (q. D. g.) ha tenido á bien disponer que se anule el nombramiento del señor Terrade y se nombre para sustituirle al don Gabriel Comas Ribas, y se declare definitivamente constituido el tribunal.

De real orden etc.—Madrid 26 de Abril de 1918.—Alba (Gaceta) 10 de Mayo. Dados los términos de esta orden y siendo opositores el señor Lloa y las señoras opositoras el señor Lloa y las señoras Ibáñez Rojas y Luz García, esperamos que el señor rector del distrito tome cartas en el asunto, ya que ciertas personas tienen interés en que continúen las oposiciones con los tribunales tal como están constituidos.

Esperamos también que el Sr. Mercanti Valenciano publique esta orden ó explique las razones que tiene para no hacerlo, después de la defensa que ha hecho de alguno del tribunal y de ciertos escritos que ha publicado sin firma conocida y que tan poco honran al magisterio nacional, aunque no éste ni su flamante Asociación ó junta directiva hayan protestado.

Veán los señores antes nombrados de qué especie nacional son auxiliares y obren autoridades, opositores y público como tengan por conveniente.

Un opositor

EL OCULISTA AMERICANO

establecido en la calle Barcas, núm. 2, en Valencia, ha dado la vista á más de trescientos ciegos, desahuciados por la ciencia, en el espacio de dos años y medio que reside en esta capital. Tiene nombre y dirección de ellos la disposición de los enfermos de que habla la deseen. Sus precios son módicos, y da consultas gratis á los indigentes.

MALES SECRETOS

Purgaciones, se cortan en dos días con las «capulinas Koch», 3 pesetas. Lagas, bubones, «Pomada Koch», 3 pesetas. Para limpiar la sangre de humores «Depurativo Koch». Cura rápida, secreta y sin peligro. Venta en Valencia: Botica San Antonio, Mercado, 71; Gamir, San Fernando, 34, y otras. Prospectos gratis. Clínica San Vicente, 102, 1.

A las Juventudes de Unión Republicana de Valencia y su provincia

En la Juventud de Unión Republicana de Valencia se celebrará el domingo, á las diez de la mañana, una importantísima Asamblea de Juventudes Republicanas con objeto de unificar la acción de todas ellas.

Se tratarán asuntos tan importantísimos como son: la Federación de Juventudes de Unión Republicana; campaña activísima de propaganda revolucionaria, y creación de un semanario, órgano de la Federación.

A dicha Asamblea sólo podrán asistir con voz y voto los miembros de las Juventudes republicanas de la provincia afiliadas al partido de Unión Republicana.

Las Juventudes, conformes con el carácter de esta Asamblea, deben enviar cuanto antes su adhesión al local de esta Juventud (Cerrajerías, 21, principal). Oportunamente daremos más detalles.

Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia

El sábado pasado tuvo lugar en este casino el reparto de premios á los alumnos que concurren á este centro. El amplio local destinado á escuelas estaba atestado de público, en su mayoría formado por señoras y familias de los alumnos. Los premios consistían en objetos de valor, tales como paraguas ó estuches de dibujo, prendas de ropa, plumas estilograficas y otros, todos ellos útiles y prácticos.

Concediéndose cinco medallas de plata para los cinco alumnos que más se distinguieron durante el curso, y el premio extraordinario, consistente en una medalla de oro fue adjudicado al alumno Manuel Julián, quien á la vez fue nombrado socio honorario del casino por tal distinción.

Terminado el reparto, pronunciaron hermosos discursos alusivos al acto el catedrático señor Merino Conde y el ex teniente de alcalde, señor García Rives.

Del discurso oficial estuvo encargado el diputado provincial don Ricardo Samper, quien pronunció una bella oración alusiva al acto.

Dió fin á la velada el discurso-resumen, hecho por el teniente de alcalde don Julián Granlaura, que estuvo muy atinado y oportuno.

Todos nuestros queridos amigos, los mencionados oradores, fueron muy aplaudidos. La parte musical de la velada corrió á cargo de la sociedad de chicos El Porvenir, y del ex alumno de dicho centro señor Fornás, que hizo las delicias del numeroso público.

Enusivamente felicitamos á los socios del casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia, porque actos como el celebrado honran sobremedura á los alumnos y sus familias, é igualmente á la comisión de instrucción y junta directiva del mencionado centro.

El acto fue presidido por el presidente de la sociedad, José Escuin.

A la memoria de Bellón

Como en años anteriores, la Juventud de Unión Republicana irá á depositar en la tumba del infortunado Bellón, un hermoso triángulo como recuerdo del 80 aniversario en que fué vil y traidoramente asesinado por las hordas del jainismo.

Al efecto se convoca á todos los jóvenes republicanos para que acudan hoy, á las diez de la mañana al local de la Juventud de Unión Republicana (Cerrajerías, 21, principal), con objeto de dirigirse al Cementerio general á depositar nuestra ofrenda al infortunado amigo.

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Presidida por el señor Paredes se reunió la Diputación á mediodía, dándose cuenta de acuerdo de la comisión de Hacienda, que proponía se aumentase el sueldo de todos los empleados en 500 pesetas, y que fuesen nombrados varios jefes de sección.

Mostróse conforme el señor Marco Bori con el aumento de haberes, pero no con los aumentos.

El señor Jiménez de Bentrosa propuso que se accediera á lo indicado por el señor Marco Bori, y que fuese resuelto el Reglamento que quedó en suspenso, respetando los nombramientos hechos.

Con este motivo se suscitó un debate, interviniendo los señores Samper, Jiménez de Bentrosa y Marco Bori, y como buen número de diputados, cansados de ver que nada práctico se hacía, habíans retirado, la presidencia suspendió la sesión, para reanudarla por la tarde, si es que los diputados conseguían ponerse de acuerdo.

La sesión se reanuda á las seis de la tarde, dándose cuenta de los presupuestos y acordando que la discusión se hiciera por capítulos. Se comenzó por el de gastos, que fué aprobado con leves modificaciones y después de haber tratado en sesión secreta, por espacio de hora y media, el asunto de los aumentos, que fueron aprobados, como asimismo los aumentos. Este se hace extensivo á los peones camineros.

También fué aprobado sin discusión el presupuesto de ingresos, fijándose en un 13,11 por 100 la cuota por contingente.

Se dió cuenta de una instancia pidiendo un crédito para pensiones de pintura y escultura, acordándose que pasara á informe de la comisión de Fomento.

Seguidamente, y á propuesta de la presidencia, se acordó que si las circunstancias lo hacían necesario, marchara á Madrid el contador de fondos provinciales, con objeto de gestionar la aprobación del presupuesto.

Y se levantó la sesión, á las ocho y veinte de la noche.

TEATRO PRINCIPAL

Hoy último día de proyección de la hermosísima é interesante film
AMOR Y TRAIÇÃO
Marca Evenska, tres partes
Sesiones, por la tarde, a las 3'30 y 6 especial (numerada) y por la noche a las 10

Teatro Olympia

Hoy miércoles 19 de Marzo de 1919. - El éxito de los éxitos

AUBIN - LEONEL

Y SU TROUPE
Repertorio variadísimo y selecto
Éxito enorme de risa de la astracanada

LA BANDA DE CHINCHON

Próximamente grandes novedades.
Sesiones: A las 4 tarde: Butaca, 1 peseta, general, 0'35. - A las 6'30 tarde y a las 10 noche: Butaca, 1'50 pesetas; general, 0'50.

Federación de Sociedades Obreras

Ponemos en conocimiento de todos los obreros que, según acuerdo tomado en Asamblea de directivos de Valencia y poblados marítimos, de organizar un mitin para hoy en protesta por los atropellos cometidos contra la organización obrera de Barcelona y toda España, esta comisión tenía ultimados los trabajos para dicho acto.

Un banquete de Pepas y Pepes

Las señoras son las que pagan el plato, como vulgarmente se dice, cuando viene una gran festividad.

Las Fallas

Esta fiesta típica, tan genuinamente valenciana, ha alcanzado este año gran esplendor, tanto por el número de fallas como por el gusto artístico desplegado.

El fallo del Jurado

A las diez de la mañana salieron del Ayuntamiento los señores que formaban el Jurado, y luego de visitadas las 24 fallas que este año se han plantado, se reunieron para acordar.

Vida municipal

El Alcalde señor Bort estuvo a primera hora en su despacho, marchando después al Gobierno Civil, para conferenciar con el señor Rengifo sobre los problemas pendientes.

ACCION REPUBLICANA

Ruego a los componentes de esta agrupación asistir a la reunión que con el carácter de urgente se celebrará esta mañana a las once para tratar de un asunto relacionado con la cuestión de las subsistencias.

EN EL FORO

Anteayer por la tarde continuó la vista segunda por expención de billetes falsos, procedente del juzgado de Carlet.

LA HUELGA DE LADRILLEROS EN ALDAYA

Ayer visitó nuestra Redacción una numerosa comisión de la Sociedad de Ladrilleros de Ajalaja, para comunicarnos la situación de la huelga que mantienen y darnos cuenta de la informalidad cometida por los patronos.

RECAUDADO AYER POR ARBITRIOS

Carnes, 6.165,70 pesetas.
Análisis y examen de substancias, 34,25.
Entrada de carros, 45.
Arbitrios extraordinarios, 397,98.
Total, 6.933,03.

LAS FALLAS

resultan más agradables si no fallan tortas, ramilletes, platos montados y variados, tortadas, centros, etc.

SAN JOSÉ

toda clase de dulces y repostería.
La pastelería Martí (Bajada San Francisco), es la casa que mayor novedad presenta en toda clase de golosinas, propias para

LA SALUD DEPENDE MÁS BIEN DE LAS PRECAUCIONES QUE DE LOS REMEDIOS

Cierto es que la mayor parte de las enfermedades se evitarían si cometiéramos menos imprudencias y si observáramos algo mejor las reglas de higiene, sobre todo de la higiene interna, en particular de la sangre y los nervios: no ha de olvidarse que esos son los factores del equilibrio físico.

ACCION REPUBLICANA

Ruego a los componentes de esta agrupación asistir a la reunión que con el carácter de urgente se celebrará esta mañana a las once para tratar de un asunto relacionado con la cuestión de las subsistencias.

EN EL FORO

Anteayer por la tarde continuó la vista segunda por expención de billetes falsos, procedente del juzgado de Carlet.

LA HUELGA DE LADRILLEROS EN ALDAYA

Ayer visitó nuestra Redacción una numerosa comisión de la Sociedad de Ladrilleros de Ajalaja, para comunicarnos la situación de la huelga que mantienen y darnos cuenta de la informalidad cometida por los patronos.

RECAUDADO AYER POR ARBITRIOS

Carnes, 6.165,70 pesetas.
Análisis y examen de substancias, 34,25.
Entrada de carros, 45.
Arbitrios extraordinarios, 397,98.
Total, 6.933,03.

Después, el Jurado, se retiró a deliberar y dictó un veredicto absolutor...

Emilio Borsó recibió muchas felicitaciones por su triunfo. Una a las muchas recibidas la nuestra sincera.

Ante la sección primera compareció como autor de un delito de homicidio, por imprudencia, Ramón Reig.

Su abogado defensor don Ernesto Ibáñez Rizo consiguió la absolución.

También el Jurado de Sueca que actuaba como ayer dijimos, en una causa sobre expención de billetes falsos, dictó sentencia absolutoria, de acuerdo con lo pedido por los abogados defensores, señores Barral y Taléns.

El próximo viernes dará una conferencia en el casino El Avance, nuestro amigo el notable letrado don Pedro Vargas.

El día siguiente, a las seis de la tarde, con objeto de firmar el escrito aceptando las dichas bases ya aprobadas.

No acudieron los patronos a la hora marcada y a las diez de la noche se celebró la reunión, en la que los patronos dijeron que no querían firmar las bases, como habían acordado, dando con esto pruebas de su censurable informalidad y haciendo una huelga injusta a sus obreros.

En vista de esto la huelga de ladrilleros de Ajalaja se ha extendido a los demás obreros relacionados con éste, como son los carreteros, etc., agravándose con ello el conflicto.

Ayer se celebró una manifestación en Alcala que partió del domicilio de la sociedad obrera, dirigiéndose al Ayuntamiento, donde el alcalde dio toda la razón a los obreros.

En la manifestación iban muchas mujeres, reinando gran entusiasmo.

En esta huelga los patronos, manejados por los caciques, tratan principalmente de deshacer la naciente, pero ya fuerte organización obrera de Ajalaja, que es un peligro para el capitalismo.

La comisión que nos hizo ya visita puso estos hechos en conocimiento de la Federación local de Sociedades obreras de Valencia, y en la Asamblea que ésta celebrará próximamente se estudiará el medio de prestar el apoyo necesario a los obreros en huelga.

El día siguiente, a las seis de la tarde, con objeto de firmar el escrito aceptando las dichas bases ya aprobadas.

No acudieron los patronos a la hora marcada y a las diez de la noche se celebró la reunión, en la que los patronos dijeron que no querían firmar las bases, como habían acordado, dando con esto pruebas de su censurable informalidad y haciendo una huelga injusta a sus obreros.

En vista de esto la huelga de ladrilleros de Ajalaja se ha extendido a los demás obreros relacionados con éste, como son los carreteros, etc., agravándose con ello el conflicto.

Ayer se celebró una manifestación en Alcala que partió del domicilio de la sociedad obrera, dirigiéndose al Ayuntamiento, donde el alcalde dio toda la razón a los obreros.

En la manifestación iban muchas mujeres, reinando gran entusiasmo.

En esta huelga los patronos, manejados por los caciques, tratan principalmente de deshacer la naciente, pero ya fuerte organización obrera de Ajalaja, que es un peligro para el capitalismo.

La comisión que nos hizo ya visita puso estos hechos en conocimiento de la Federación local de Sociedades obreras de Valencia, y en la Asamblea que ésta celebrará próximamente se estudiará el medio de prestar el apoyo necesario a los obreros en huelga.

El día siguiente, a las seis de la tarde, con objeto de firmar el escrito aceptando las dichas bases ya aprobadas.

No acudieron los patronos a la hora marcada y a las diez de la noche se celebró la reunión, en la que los patronos dijeron que no querían firmar las bases, como habían acordado, dando con esto pruebas de su censurable informalidad y haciendo una huelga injusta a sus obreros.

En vista de esto la huelga de ladrilleros de Ajalaja se ha extendido a los demás obreros relacionados con éste, como son los carreteros, etc., agravándose con ello el conflicto.

Ayer se celebró una manifestación en Alcala que partió del domicilio de la sociedad obrera, dirigiéndose al Ayuntamiento, donde el alcalde dio toda la razón a los obreros.

En la manifestación iban muchas mujeres, reinando gran entusiasmo.

En esta huelga los patronos, manejados por los caciques, tratan principalmente de deshacer la naciente, pero ya fuerte organización obrera de Ajalaja, que es un peligro para el capitalismo.

La comisión que nos hizo ya visita puso estos hechos en conocimiento de la Federación local de Sociedades obreras de Valencia, y en la Asamblea que ésta celebrará próximamente se estudiará el medio de prestar el apoyo necesario a los obreros en huelga.

El día siguiente, a las seis de la tarde, con objeto de firmar el escrito aceptando las dichas bases ya aprobadas.

No acudieron los patronos a la hora marcada y a las diez de la noche se celebró la reunión, en la que los patronos dijeron que no querían firmar las bases, como habían acordado, dando con esto pruebas de su censurable informalidad y haciendo una huelga injusta a sus obreros.

En vista de esto la huelga de ladrilleros de Ajalaja se ha extendido a los demás obreros relacionados con éste, como son los carreteros, etc., agravándose con ello el conflicto.

Ayer se celebró una manifestación en Alcala que partió del domicilio de la sociedad obrera, dirigiéndose al Ayuntamiento, donde el alcalde dio toda la razón a los obreros.

En la manifestación iban muchas mujeres, reinando gran entusiasmo.

Hornos y Pastelería de Vicente y José Martí

No comprar dulces sin visitar antes la magnífica Exposición de esta casa en Tortadas, Ramilletes, Calendarios y Platos compuestos.
Precios económicos.—Calidad superior.
Pi y Margall, 5 y 7

HERNIADOS (TRENCATS)

LEEDI La curación de las hernias, por los aparatos Torrent
El reputado ortopédico de Barcelona, Sr. Torrent está en Valencia y en el Hotel Castro Naciones, (calle de Lauria, número 6), sólo y únicamente el domingo próximo, día 23 del corriente y recibirá a todos los herniados y trencats que quieran con sus tan notables aparatos, hallar su inmediato alivio y una curación segura de sus hernias.

Estos aparatos, que tan entusiastamente muchas eminencias médicas los están recomendando por la facilidad de curaciones obtenidas y que son el bello ideal de los enfermos, cierran absoluto del anillo herniario, dicha dolencia, por ser el remedio verdad, único é infalible, de todos los herniados.

Nadie debe, bajo ningún concepto, comprar bragueros de clase alguna, sin antes ver primero los de esta concepción ortopédica, no perdiendo la ocasión presente de poderlo visitar en Valencia y en el Hotel Castro Naciones (calle de Lauria, número 6), sólo y únicamente el domingo próximo, día 23 del corriente, donde asimismo podrán visitarle todos cuantos lo deseen.

Notas: En Albacete, el día 21, en el hotel Francisquillo; en Játiva, el día 22, en el hotel Mallol, y en Castellón de la Plana, el día 24, en el hotel Suizo.

LA CASA del AZUCAR

Abadía de San Martín, núm. 6
(JUNTO AL ESTANCO)
Azúcares - Cafés - Bacalaos - Jabones. Precios de almacén

YODHARSIL

BOULIGNY
Tónico-depurativo-reconstituyente

Gallito y Belmonte

para la corrida del domingo
A todos los aficionados a toros se les hace saber que hay que hacer que se cumpla con todo rigor el nuevo reglamento taurino. Este lo regala a toda su numerosísima clientela, la casa que vende los tan acreditados preservativos marca YORK, exclusiva de esta casa. San Vicente, 164. LA INGLESA, nombre registrado. Hay entrada muy reservada por la escalerilla.

Salón Novedades A. GAMIR The Laxo

Curación de los estreñimientos crónicos
REUMATISMO, GÁTRICA
CURACIÓN RÁPIDA A BASE DE SIERO

Cine Sorolla

Empezará la sesión con una película panorámica.
HOY - Ultimo día - HOY
de la hermosa película, en cuatro partes, asunto interesante y espléndida fotografía, titulada

Teatro Lirico

COMPANIA DE ZARZUELA Y OPERETA
Función para hoy
A las 6 tarde:
Juegos malabares
Las alegres colegialas
Cambios naturales

Teatro Ruzafa

CINE MODERNO
Sesión continua de 3'30 tarde a 12'30 noche.
HOY
Gran acontecimiento
HOY
último de la 9ª jornada de

Teatro Martí

GRAN MUSIO HALL
Todos los días tarde y noche dos notables compañías, de comedia alegre y variadas.
Colosal éxito de la comedia vodevilista, titulada

Eden Concert

Sesiones a las 3'30 tarde y 9'45 noche. Variedades y vodevil.—30 bellísimos y notables artistas.
Éxito colosal del chispeante vodevil, titulado

HERNIADOS (TRENCATS)

La antigua Cruz Roja
PASAJE RIPALDA
(Junto a la plaza Cajeros)
Bragueros y fajas.—Gran novedad de modelos entre los más prácticos.

Dr. Bellver García

Cirugía. Vías urinarias
Venéreo, Sífilis
APLICACION DEL 608
Consulta: De 11 a 1 y de 3 a 5
C/ALIBERTOS, 2, PRAL. (Esquina a la de San Carlos y Torosa, Valencia)

ALMORRANAS

Curación en muy pocos días con la pomada Antihemorroidal Valentín Palacios. Cesa el dolor a la primera o segunda aplicación.
Venta: VALENTÍN PALACIOS, Bajada San Francisco, 32, Valencia.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL
A las 3'30 y 6 tarde y 10 noche: Cine.—Amor y traición.
TEATRO RUZAFÁ
Sesión continua de cine desde las 3'30 tarde hasta las 12'30 noche: 9ª y última jornada de 'El buque fantasma'.
TEATRO APOLO
A las 6 y a las 10: La hebra.
TEATRO ESLAVA
Compañía de comedia.—A las 3'30: La señorita está loca.—A las 6: Cobardías y En cuarto creciente.—A las 10: En cuarto creciente y Cobardías.
TEATRO OLYMPIA
A las 4 y 6'30 tarde y 10 noche: Aubin-Leonel y su troupe.
TEATRO LIRICO
A las 6: Juegos malabares, Las alegres colegialas y Cambios naturales.—A las 9'45: Los chicos de la escuela, Las alegres colegialas y La gatita blanca.
SALON NOVEDADES
A las 3'30: El desmemoriado y Lo que val un bes.—A las 5'30: Tots de una ganaeria y Lo que deu ser.—A las 7'15: Lo que val un bes y No hiá un marit fiel.—A las 9'15: Tots de una ganaeria y Nelo Bacóra.—A las 11: Qui de faci no la corre... y Els envenenats.
MUSIC-HALL MARTI
Por la tarde a las 3'30 y por la noche a las 9'30: Funciones de variedades.
EDEN CONCERT
A las 3'30 tarde y 9'45 noche: Funciones de variedades.
CINE SOROLLA
Sesión continua de cine de 3'30 tarde a 12'30 noche.

Por telégrafo y teléfono

Servicio de nuestro corresponsal A. Serrano y de las Agencias Fabra-Havas

LOS CAMBIOS

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Cierre de Bolsa

| | CAMBIO pre-cedente | CAMBIO HOY |
|--------------------------|--------------------|------------|
| Interior 4 por 100 | 79'05 | 79'20 |
| Amortizable 4 por 100 | 87'50 | 87'25 |
| Amortizable 5 por 100 | 96'75 | 96'75 |
| Acciones Banco de España | 499'00 | 449'50 |
| Acciones Tabacalera | 360'00 | 300'00 |
| Cambios París | 85'00 | 84'75 |
| Cambios Londres | 23'22 | 23'23 |

De Barcelona

Hacia la normalidad. Levantando el estado de guerra. Importante incendio. La Asamblea obrera

La solución del conflicto de La Canadiense produjo al conocerse natural satisfacción.

A la una de la madrugada salió un periódico, cuyos ejemplares eran arrebatados de manos de los vendedores.

Esta mañana han reaparecido los demás diarios, excepto «El Progreso», que no puede salir hasta que satisfaga una fuerte multa impuesta por el Sindicato del Arte de Imprimir y «La Lucha», cuya imprenta no estaba preparada para el trabajo.

Hoy circularon en toda Barcelona 120 franjas, número insuficiente para las necesidades de servicio tan importante.

Anoche el servicio de alumbrado sufrió frecuentes interrupciones.

Este mediodía al recibir el gobernador a los periodistas les dio amplia cuenta de la solución del conflicto de La Canadiense.

A las cinco y media de la tarde se están fijando los bandos levantando el estado de guerra en Cataluña.

Se dice en el bando que habiendo desaparecido las causas que motivaron la declaración del estado de guerra, cesa éste, volviendo a hacerse cargo del mando de la provincia la autoridad civil.

El delegado presidente de la Junta de Reformas Sociales, señor Guerra del Río, cuya intervención en la solución de la última huelga es bien conocida del público, ha dado cuenta a los periodistas de las gestiones que ha realizado para la solución del conflicto.

Ha atacado duramente al ex gobernador señor González Rothovos, diciendo que era el primer obstáculo para la terminación de la huelga.

Dió a conocer la génesis del movimiento y los períodos por que han pasado las negociaciones, felicitándose de la colaboración que han prestado el alcalde señor Morales Farga, el primer teniente de alcalde señor Iglesias, y los abogados de los Sindicatos, señores Aguiló, Del Río y Del Val, gracias a los cuales ha logrado llevar a feliz término el conflicto y devolver la paz y tranquilidad a Barcelona.

Un policía delvato a dos chiquillos que en la Ronda de San Antonio jugaban con un pelar de extraordinarias dimensiones.

Conducidos a la delegación del distrito declararon los niños que el pelar lo habían encontrado en un papel de periódico, junto a un kiosco de la ciudad vieja.

El gobernador ha desmentido del modo más categórico que el capitán general haya presentado la dimisión de su cargo, y que vaya a ser sustituido por el general señor Aguilera.

También ha negado que el comisario de policía, señor Martorell, haya dimitido por haber sido puestos en libertad seis inspectores de la Compañía de tranvías que ejercían coacciones.

Es objeto de comentario la solución que ha de darse al asunto de los movillizados de tendidos, pues ni el gobernador ni el señor Morote han dicho nada en los términos que se ha acordado.

Se asegura que el capitán general es opuesto a que sean libertados los movillizados que se negaron a trabajar.

De todos modos tiene que aclararse este punto, pues ya es sabido que una de las condiciones de la solución es la libertad de los obreros detenidos.

Por ello no se puede decir nada hasta mañana, aunque se sabe que Romanones está dispuesto a transigir en todo, ya que los obreros no intentan perturbar el orden público, sino buscar mejores condiciones económicas.

Esta noche en el expreso ha salido para Madrid el subsecretario de la Presidencia, señor Morote, acompañándole hasta el apeadero el gobernador civil señor Montañés, el inspector de policía señor Doval y algunos amigos particulares.

A las cinco menos cuarto de la tarde se ha declarado un formidable incendio en las muelles de Barcelona, iniciándose el fuego en una estiva de bales de algodón que hace unos días trajo el vapor «Barcelona».

Junto al algodón allí depositado había una gran cantidad de botones de grasef, que asimismo fueron pasto de las llamas.

En el momento del siniestro había en el muelle, practicando la instrucción de combate de artillería que acurieron inmediatamente al lugar del suceso, procurando ajustarse las demás cargas que se hallaban acumuladas en el muelle.

El vapor «Cabañals», ante el peligro inminente, tuvo que sojtar las amarras y separarse del fuego.

El número de bales que se han quemado es de 1.200. Además se han quemado 100 barriles de aceite mineral.

Para sofocar el siniestro acudieron también fuerzas del ejército y de la marina.

Hoy se ha carecido de ganado vacuno en los mercados de la capital, a consecuencia de no haberse sacrificado res alguna de esta especie en los mataderos.

Según repación remitida al alcalde por don Miguel Molins, de la Asociación de abastecedores, ya existencia de ganado vacuno en Barcelona el 17 del actual era de 1.339 bueyes y 140 terneras.

Según noticias, hoy serán sacrificados 100 y 150, respectivamente.

En el teatro del Bosque se ha celebrado esta noche, según estaba anunciado, la Asamblea convocada por los obreros en la siguiente forma:

«Trabajadores de Barcelona: La organización obrera de Cataluña, después de la gigantesca batalla sostenida contra la opresión del capitalismo, os convoca a todos al mitin general que se celebrará hoy día 18, a las nueve de la noche, en el teatro Bosque».

Por la trascendencia e incremento tomado por los trabajadores en lucha, es de esperar que todos acudiréis como un solo hombre».

En este acto, los sindicatos que han mantenido la huelga tenían que dar cuenta a sus compañeros de la solución del conflicto.

Las autoridades habían adoptado grandes precauciones.

El teatro estaba lleno, calculándose en 8.000 el número de asistentes.

Presidió el Comité de huelga y cuarenta delegados obreros.

El inspector de policía señor Doval actuó de delegado de la autoridad.

El presidente del acto, que lo fué del Comité de huelga, dijo que creía que se encontraban en el local algunos elementos extraños, recomendando por lo tanto que, de cualquier forma que fuese, no se alterase el orden y la corrección debida en el acto que se estaba realizando.

Dió detallada cuenta de todas las gestiones realizadas y leyó seguidamente las bases que fueron aprobadas por aclamación.

Después se promovió un gran escándalo, porque el público preguntaba en qué situación se encontraban los presos.

El presidente dijo que el Comité de huelga no hubiera firmado el arreglo, de no tener la certeza absoluta de que los presos serían puestos en libertad.

Estas palabras no convencieron a la concurrencia, la cual gritaba desahogado: «De todas partes del teatro surgían oradores».

Por fin el presidente leyó una carta de señor Morote, en la cual en frases veladas dice que cuando se hubiera llegado a la normalidad, se pondría en libertad a los presos.

Esto tampoco convenció al público, arrojando el escándalo.

Entonces se acordó que los delegados hablarían con sus respectivos grupos y se reunirían mañana para ver lo que procedía respecto a esta cuestión.

Disposiciones oficiales

La «Gaceta» publica, entre otras, las disposiciones siguientes:

Varios nombramientos de gobernadores. Destinado a Pontevedra a don Luis Menéndez Crespo del Llano, y a Navarra a don José San Martín.

Disponiendo se eleve a Francia por correo la correspondencia que expida en las condiciones reglamentarias la comisión organizadora del primer Congreso Nacional de Medicina, que se ha de celebrar en Madrid en Abril próximo.

Real orden de Hacienda resolviendo el expediente instruido a consecuencia de la moción formulada por la sección de personal de la subsecretaría de este ministerio al objeto de que se dicte una disposición declarando que los excedentes forzados para la prestación del servicio militar se lea compute el tiempo de su excedencia a los efectos del escalafón para determinar el lugar que les corresponda en las respectivas escalas.

También se dispone que se incluya o excluya definitivamente de los escalafones de Hacienda, como funcionarios cesantes a los señores que se mencionan.

Dictando instrucciones para la exacción del impuesto de cédulas personales a las personas jurídicas en cumplimiento del decreto de 6 del actual.

Real orden de Gobernación fijando la manera en que habrán de funcionar en lo sucesivo y como han de integrarse de nuevos las Juntas Locales de Reformas Sociales.

Circular dictando reglas para evitar que en ciertos casos quede incumplido el reglamento para maquinistas, fogoneros, celadores, destriñeros patronos y celadores marneros.

Anunciando que las vacantes de médicos de balnearios se proveerán por contrato entre los propietarios de los establecimientos respectivos y los médicos habilitados para las aguas minerales.

Figuran entre los balnearios que se detallan los de Benimarrull, Corfientes, Molinell, Nuestra Señora del Carmen de Pueblo Nuevo del Mar y Santo Tomás, Santa Ana, de Valencia y Burjassot.

Mitin agrario. Los médicos

Badajoz.—En el teatro López de Ayala se verificó un mitin agrario, asistiendo numeroso público.

Hablaban los señores Clavel, alcalde y el capitán señor Corral, vicepresidente de la Confederación Nacional Católica Agraria, quien explicó el funcionamiento de los Sindicatos de la Federación, exponiendo las ventajas de las mismas, siendo la principal la de impedir el avance del bochicivismo que se extiende principalmente por Andalucía, pues sólo es un problema de estómago.

Luego se celebró en la Cámara Agrícola una reunión de los principales labradores e industriales de la capital y de la provincia constituyéndose una junta organizadora para realizar activas propagandas pro sindicación obrera.

Se ha celebrado la sesión de clausura de la Asamblea de médicos.

Entre otros acuerdos, figuran los de gestionar que el Ayuntamiento pague sus atrasos a los médicos titulares; pedir que el Gobierno abone en lo sucesivo.

Se aprobaron las bases para los colegios sobre seguros.

Se aprobó que el Instituto Nacional de Previsión les represente en el próximo Congreso Nacional Médico que se celebrará en Madrid.

Detención importante

Murcia.—El juez del distrito de San Juan ha detenido en el Hotel Padrón a un joven de 24 años, llamado Lorenzo Pavieso, quien en el registro del hotel dió otro nombre.

El juez abrió la malea del detenido, encontrando varias cartas y documentos dirigidos a su verdadero nombre.

Aunque se guarda gran reserva, parece ser que en una de las cartas encontradas, un paciente del detenido, persona que ha ocupado altos cargos, le recomendaba que desistiera de su monomanía de redimir al pueblo.

Se dice que el detenido procedía de Valencia, y que su misión era plantear la huelga de los empleados de teléfonos.

El gobernador ha celebrado conferencias con el ministro enterándole de la detención.

Al asunto se le concede importancia.

Las autoridades se muestran reservadas. El detenido está incomunicado.

Lo que dice Romanones

El conde de Romanones ha manifestado a los periodistas que había despedido con don Afonso, informándole detalladamente de la solución del conflicto de Barcelona y de las bases de arreglo.

Añadió que el señor Morote regresará esta noche a Madrid.

«He entregado al señor Jimeno—ha seguido diciendo el conde de Romanones—los datos y notas que me entregaron los periodistas, a fin de que sean incluidos éstos en el decreto sobre contrato de trabajo».

Ha afirmado que los empleados de los teléfonos interurbanos se hallan dispuestos a declarar la huelga.

El señor Jimeno estudia una solución para incutirse el Estado del mencionado servicio.

De la actitud que observen los empleados dependerán los acuerdos que adopte el Gobierno.

Si observan una actitud prudente y de expectación, se estudiarán sus peticiones».

Un periodista: «¿A lo que aspiran es a depender del Estado, disfrutando los beneficios de tales funcionarios?»

El conde: «Esa es una aspiración que podrá ser estudiada, como res he dicho».

Nos confirmo que esta madrugada quedó soportada satisfactoriamente la huelga del ramo de construcción en Madrid.

Un periodista: «¿Ya pueden venir a usted comprimentos, señor conde?»

El conde: «No, por Dios! La huelga de Barcelona me ha quitado varios años de vida».

Ahora aspiro a disfrutar de algunas horas para poder tomar el sol».

Terminó diciendo que le saludó la junta directiva de la Sociedad de Autores: una comisión de obreros panaderos, presidida por el señor Besteiro, que le ha hablado del trabajo nocturno, y otra de profesores mercantiles, que ha protestado de los pasados sucesos en Madrid.

CONFLICTOS OBREROS

En la reunión de obreros del subterráneo, acordaron reanudar mañana el trabajo en las mismas condiciones que estaban antes. El lunes decidirá respecto a las peticiones que tienen hechas a la Sociedad de obras en construcción, que parece favorable a concederlas.

Los obreros del Metropolitano se han declarado en huelga, pidiendo se les aplique el decreto de jornada máxima de ocho horas.

Reunión y vistaron algunas obras en construcción, invitando a los albaniles a secundarlos.

Negáronse por tener concedidas peticiones y por jornada de ocho horas y no querer quebrantar acuerdos adoptados anoche en la Casa del Pueblo.

Confíase en que también se solucionarían rápidamente la huelga.

Una conferencia del alcalde de Madrid.

En el teatro Español dió hoy una conferencia el Alcalde señor Garrido Juaristi, sobre el problema del gas en Madrid.

Hubo bastante concurrencia.

Trató de la incautación de la fábrica del gas, de la administración municipal de la fábrica, sus resoluciones administrativas con el Estado y elevación del precio del gas.

Consideró la incautación un disparate.

La realizó un alcalde que no era concejal, nombrado por el Gobierno, por un acto de populachera, sin medir las consecuencias.

Defendió la gestión del Ayuntamiento.

El mitin de Sevilla

Sevilla.—El entierro de las víctimas de los sucesos de desarrollados en el mitin de plaza de Toros se ha verificado a las cuatro de la tarde, teniendo el carácter de gran manifestación.

Presidieron el duelo Barribero y Morote, en nombre del Directorio nacional del partido.

El cadáver de Basilio Fernández fue envuelto con la bandera socialista, y el cadáver de Rafael Caladilla con la bandera republicana.

Fueron sepultados en el Cementerio civil. Un coche llevaba las banderas republicanas de las ocho provincias andaluzas.

Una comisión de republicanos recorrió los comercios, invitando a los dueños a que los cerrasen durante el entierro.

Las sociedades obreras han acudido al acto.

Las autoridades adoptaron grandes precauciones.

El estado de guerra. Las garantías. La dimisión del Capitán general.

Esta tarde Romanones conferenció extensamente con el ministro de la Guerra, conviniendo autorizar el levantamiento del estado de guerra en Barcelona.

Respecto al restablecimiento de las garantías, parece probable que no transcurra la semana actual sin que la decreta el Gobierno.

Un telegrama dice que ha dimitido el capitán general de Barcelona.

El Gobierno no lo afirma ni lo niega.

La apertura de las Cortes

Aunque Romanones negó anoche fundamento al rumor de que se proponga presentarse a las Cortes inmediatamente dentro de ocho días, el rumor ha seguido circulando hoy.

Interrogado Romanones, lo negó rotundamente.

Anuncio de crisis

A pesar de las manifestaciones de Romanones de no haber tenido tiempo durante estos días para ocuparse de política, se cree que tan pronto quede restablecida la normalidad en Barcelona, planteará la cuestión de confianza.

La forma en que se ha resuelto la huelga de Barcelona le obliga a ello para que, si se cree que ha debido seguir otro procedimiento, se exponga con toda claridad.

Se relaciona también con estos rumores de una próxima crisis, el artículo publicado por «La Correspondencia Militar», diciendo que no se prepararán tan rápidamente determinados elementos.

También se relaciona con esto la actitud de los conservadores que refleja «La Epoca», haciendo comentarios sobre la solución del conflicto de Barcelona.

El aniversario de la Commune

En la Casa del Pueblo se celebró una velada conmemorativa del aniversario de la Commune.

Presidió García Cortés.

Tomó parte, entre otros oradores, Besteiro, que negó existía diferencias entre socialistas y sindicalistas.

Esta declaración fué acogida con grandes aplausos.

Recomendó la unión de todo el proletariado en estos momentos en que va a transformarse la organización social.

Todos fueron muy aplaudidos.

Peligro conjurado

Parece conjurado el conflicto a que dió lugar la actitud de los empleados de la Compañía Peninsular de Teléfonos.

Habiendo sido repuestos los 37 individuos de diferentes estaciones que habían sido despididos, el personal se muestra complacido.

La Compañía, en su deseo de evitar la huelga inmediata que implicaría la incautación de las líneas por el Estado para garantizar el servicio, como se ha hecho con La Canadiense y otras sociedades, ha ofrecido estudiar las peticiones y acceder en todo lo posible a las mismas, no rechazando tampoco a lo referente a la reversión al Estado una vez hecho el estudio y cálculos necesarios para la indemnización correspondiente que el Estado habrá de satisfacer si, como parece, se realiza este propósito, que fué siempre una de las principales aspiraciones del Cuerpo de Telégrafos, con lo cual parece estar también conformes los funcionarios de Teléfonos.

La manifestación que hizo hoy Romanones sobre el asunto, diciendo que se ha nombrado una comisión para que estudie la reversión de la Compañía al Estado, ha satisfecho también al personal.

Estreno de una ópera española

En el teatro Real se ha estrenado la ópera española en tres actos «El Avapüés», libro de Tomás Borrás y música de los maestros Barrios y Conrado del Campo.

El asunto es madrileño.

Alcanzó un éxito estimable, sin entusiasmar la música, pues los autores cuidaron principalmente de la técnica orquestal.

Los actores salieron repetidamente al final de todos los actos, acompañados de los intérpretes.

Entre éstos sobresalió María Gay.

Homenaje a Zozaya

Convocados por el presidente de la Asociación de la Prensa, señor Moya, se ha reunido en su domicilio un buen número de periodistas, con objeto de tributar un homenaje a don Antonio Zozaya, por el artículo titulado «Reporteros», que publicó recientemente en «El Liberal».

Hicieron uso de la palabra el señor Moya y otros, conviniendo en que el homenaje consista en entregar a Zozaya un álbum donde se reproduzca de modo artístico dicha crónica, con las firmas de todos los admiradores de Zozaya.

Para costear dicho álbum, se ha abierto una suscripción con la cuota única de una peseta.

Se leyó una carta de Zozaya renunciando a todo homenaje, considerándose satisfecho con la gratitud de los periodistas.

La situación internacional

París.—El Consejo de los Diez se propone por saber si las nuevas condiciones que se presentarán a Alemania forman parte de la prolongación del armisticio o los preliminares de la paz.

Esto parece lo más indicado porque se trata de resolver cuestiones tan importantes como las de orden territorial.

El Consejo se ocupó de la cuestión polaca, examinando los informes de la comisión aliada que estuvo en Lemberg.

La situación de esta ciudad es muy crítica, porque está cortada la línea férrea que la une a Poznań.

De caer Lemberg, producirá un efecto deplorable en Polonia y peligraría Padruski.

Ukrania está también en peligro de caer en poder de los soviets, lo cual hace necesario poder abastecer a las tropas polacas con armas y municiones.

Se enviarán regiones polacas que están todavía en Francia, cuyo transporte se acordó en la Conferencia.

Probablemente George aplazará su regreso a Inglaterra.

La mayor parte de la sesión del Consejo de los Diez, fué consagrada al examen del final del texto de las cláusulas militares, navales y aéreas que se impondrán a Alemania.

Sábase que tienden a su desarme y deberá después de dos meses de firmar la paz publicar las leyes adaptando su organización militar.

Se le impone una cifra de 100.000 hombres que fué acordada como ejército permanente así como el reclutamiento por enganches voluntarios cada 12 años.

Leyes combato las conclusiones del canal de Kiel que proponían mantener la soberanía de Alemania con ciertas garantías.

Leyes sostiene que con este régimen quedará en manos de los alemanes la llave del Báltico.

Pidió que quede abierto a los buques mercantes de todo el mundo.

Wilson propuso establecer igual régimen en el canal de Panamá.

La reina de Inglaterra.

Londres.—La reina María, enterada de las malas vivencias del distrito de Grom, hizo una visita inspeccionándolas.

Ha prometido aliviar la situación de aquellos vecinos.

La Liga de la Independencia Americana.

Washington.—La Liga de la Independencia Americana, formada por senadores opuestos al proyecto de Sociedad de las Naciones, se propone informar al pueblo yanqui de cuanto ocurre en la Conferencia de la Paz.

Exclamará a las administraciones municipales y locales para que se opongan a que prospere la Liga de las Naciones por crearla atentadora a la vida de la patria.

Se abrirá una suscripción para recaudar los fondos necesarios para ejecutar los planes y se nombrarán representantes en París que estén en contacto con la Conferencia.

Se establecerá un servicio regular especial de Correos a Europa para escapar de la acción de la censura americana.

En caso contrario, el Ayuntamiento de Madrid en pleno.

Un oficial francés.

Santander.—Procedente del Ferrol ha llegado un oficial de la marina francesa, perteneciente a la dotación del remolcador «Infatigable», que llegó a aquel puerto para hacerse cargo del submarino «U-23».

Propósitos del Gobierno

El Gobierno persiste en su propósito de acometer un vasto plan de importantes proyectos de reformas sociales.

Celebrar frecuentes conferencias los ministros de Abastecimientos y Gobernación preparando los oportunos decretos.

Se señala que inmediatamente que se restablezca la tranquilidad en Barcelona, acometerá el Gobierno la solución del problema andaluz, que se preocupa grandemente.

La actitud de los militares de Barcelona.

Se ha hablado esta tarde mucho de la actitud del elemento armado de Barcelona con motivo de la solución dada al conflicto.

Se ha hablado de que habían reñonado las juntas, que se creían completamente desaparecidas.

La dimisión del capitán general se relacionaba con la supuesta actitud de los militares.

buena a una personalidad del Gobierno gran.

Contrastando con este informe, se atribuyen elogios, por los sacrificios realizados por el ejército, por no haber creado ninguna dificultad a la solución de la huelga.

El ferrocarril de la frontera

Una comisión de fuerzas vivas de Tarifa visitó a Romanones para pedirle que el ferrocarril de la frontera francesa rinda viaje en dicha población.

Le expusieron las razones de carácter técnico e internacional que así lo aconsejan por la distancia tan cortísima que les separa de Tánger.

Romanones le ofreció tener en cuenta esta aspiración para el momento en que se plantee la cuestión definitiva del asunto.

Sección Comercial y Agrícola

| NARANJA | |
|--|--|
| 420 de 35 a 40' | |
| 714 de 42 a 48' | |
| Tercera y cuarta condición: | |
| 420 de 21 a 31' | |
| 714 de 25 a 38' | |
| Medias cajas de 22 a 27' | |
| Tercera y cuarta condición: | |
| Medias cajas de 14 a 23' | |
| LONDRES. | |
| NARANJA | |
| 420 de 29 a 39' | |
| 714 de 36 a 40' | |
| 1.064 de 34 a 46' | |
| Medias cajas de 15 a 27' | |
| Demanda buena. Fruta sana buscada. | |
| Subasta del 13 | |
| De la casa The Bristol Fruit Brokers Ltd | |
| Vendido parte del vapor «Villasandino» Mala condición. | |
| 420s de 20 a 40' | |
| 714s de 30 a 50' | |
| 1.064s de 40 a 60. | |
| Medias cajas de 10 a 25 según condición | |
| Vapor «Exeter City», llegado | |

DE LA REGION

Estos patronos, que desde que se crearon las sociedades obreras, sin otros motivos que los de emanciparse del yugo tiránico a explotación a que se tenía sometido al elemento obrero, vienen haciéndole una guerra a muerte; que jamás se han acordado de sus vicisitudes y peripecias que ha sufrido aquella resignada clase, y que si en alguno de sus apuros solicitó su auxilio o se le ha denegado o pedido el voto y atado de pies y manos, vienen ahora con motivo del gran incremento de las mencionadas sociedades, fiel reflejo del ambiente renovador que por todas partes rebulla, y como atemorizados de las corrientes en peña que han de aguar como no cambian radicalmente su manera de ser, vienen, repito, ahora con una panacea atrayente con un anzuelo tentador, representado por un reglamento patronal, que huele a la legua a cazas incantadas, y a destruir a las citadas sociedades constituidas legalmente y que tanto les molesta; porque existiendo éstas, se acabó el servilismo y esclavitud a que todavía estaba sometida una gran parte del proletariado.

El tal reglamento, es toda una dictadura y si para muestra basta un botón, dirá que se ha formalizado sin requerir el concurso de ningún obrero; que a éste se le incapacita para poder actuar de presidente, y que se res da en la representación minoritaria para de tal suerte decidir en las votaciones los patronos.

Parece que el personal obrero, persuadido de la ojeriza y amenazas de que viene siendo objeto por parte de los que hoy—con fines marcadamente rastroseros y bastardos, tratan de) que piquen para volver a mangonear y ser los «amos», se llama a engaño y no está dispuesto a tolerar se le burle de esa manera tan infame; toda vez que lleva la batuta en esa obra, el mismo que ha quemado, con cinismo inaudito las hojas-bases de mejora en el jornal del obrero, demostrando con ello una vez más la repugnancia y menosprecio que siente por sus semejantes pobres.

Otra huelga

Oviedo.—Por el despido de varios obreros se han declarado en huelga los mineros de la cuenca de Mofeto.

El gobernador ha reunido a los patronos y obreros, buscando una solución que parezca difícil por la intransigencia de los patronos.

El submarino alemán fugado

Ferrol.—Se ha desistido de poner a flote el submarino alemán hundido, pues sería un trabajo difícilísimo.

De la vigilancia del submarino «U-23» se ha encargado el torpedero francés «Anse fatigable», cuya tripulación prohíbe toda aproximación al barco.

Un lance

Madrid.—El periodista Donaire publicó un artículo en «El Cronista», censurando al jefe de la minoría republicana del Ayuntamiento, don Enrique Maier.

Con este motivo se efectuó un lance a pistola, resultando Maier a un balazo en un tobillo con onificio de entrada y salida.

Se cree que no habrá complicaciones.

El alcalde de Almería.

Almería.—En el correo marchó a Madrid el alcalde para gestionar la aprobación de una tarifa de arbitrios.

16—III—1916.

El corresponsal.

Siga la información en cuarta plana

Teatros

APOLO

Adela Taberner y Vicente Romero

Anoché se presentaron en «La Hebréa» estos dos notables artistas.

Al salir a escena por primera vez fueron acogidos con grandes aplausos.

Adela Taberner, siempre graciosa, desen-vuelta y muy enterada de su cometido, re-averdeció los triunfos que hace años, tam-bién en Apolo, la llevaron a ser la triple cómica predilecta del público valenciano.

Fue el suyo de anoche un éxito extra-ordinario, pues hubo de repetir casi todos los números de música en que interviene.

Todos los trajes que vistió son de un gusto exquisito.

No fué menos acentuado el triunfo de nues-tro paisano el tenor Vicente Romero. Tam-bién repitió varios números y en todos ellos estuvo afortunadísimo.

Sobre todo en los dos del primero y segundo actos, en los que fué justamente ovacionado por la va-lentía con que los cantó y el acierto con que supo matizarlos.

Han sido dos adquisiciones en que se de-muestra el acierto del joven maestro Es-treia. Que, dicho sea de paso, también fué llamado varias veces al escenario y aplau-dido fuertemente.

Lo propio ocurrió con la hermosa y ex-celente triple Conchita Michó.

Para que todo fuese anoche satisfactorio, la entrada llegó casi al lleno. M. M.

Noticias teatrales

TEATRO APOLO

GOBIERNO CIVIL

Don Joaquín Pinazo Cortés, vecino de Co-frentes, ha presentado en la secretaría del Gobierno civil proyecto de instancia de au-torización para aprovechar 10.000 litros de agua por segundo, del río Cabriel, en tér-mino de Coirentes, partida de la Mozoza, con objeto de utilizarla como fuerza mo-triz en una fábrica de electricidad.

DIPUTACION:

Desde este fecha, por disposición del Go-bernador civil, ordenador de pagos de la Junta de la Nueva Cárcel, pueden presen-tarse en la Caja que la misma tiene estable-cida en las oficinas de la Diputación pro-vincial, los cupones de las Obligaciones hi-potecarias que la referida Junta tiene en circulación correspondientes al vencimiento de 1.º de Abril próximo, para proceder a su liquidación.

En la Caja de la Diputación provincial se recaudaron ayer las siguientes cantidades por contingente:

Del Ayuntamiento de Faura, 44,60 pesetas; Rafaeloer, 500, y Puzol, 500.

SUCESOS

IDENTIFICACION:

Ha sido identificado el cadáver atropel-lado por uno de los trenes de la línea de Aragón.

Ha resultado ser el de Vicente Peris Agües, y parece comprobado que se trata de un suicidio.

HALLAZGO:

Han sido halladas en un campo próximo

Tauromaquia

La corrida del domingo

Hoy llegarán a Valencia los seis toros de la vida de Concha y Sierra, que el domingo 23 han de estoquear los famosos d'instros José Gómez Gallito y Juan Belmonte.

Esta tarde, a las cuatro en punto, serán descajonados en los corrales de la plaza.

Mañana jueves y el viernes, de tres y media a seis y media, estarán abiertas las oficinas de la plaza para que los señores que tuvieran hechos encargos en funciones anteriores, puedan recoger sus respectivas ja-cas para la corrida del domingo.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Juventud de Unión Republicana del Pue-

Sección Comercial y Agrícola

Subastas del 24

LIVERPOOL. De la casa MacGeorge y Jardine. Ofrecidas 18.000 cajas naranja por vapores «Villaldrich», «Teresa Pa-més» y «Skold».

Marketplace. Mercado ha bajado de 1 a 2.

CEBOLLA. Cuatros de 25 a 31.

Pequeñas, 43.

Vapor «Nestun», llegado.

Subastas del 17.

De la casa L. Connolly y Compañía.

LIVERPOOL. Ofrecidas 6.700 cajas.

NARANJA. 21-alza.

Buena demanda

CEBOLLA

4s de 25 a 31. 5s a 34. Vapores «Toro del Oro» y «Torras y Pagés» en dique.

Subastas del 17.

LONDRES. De la casa Santiago Neuhofer.

Ofrecidas 12.000 cajas.

NARANJA. Mejor demanda.

420 de 29 a 44.

714 de 33 a 52.

1.064 de 34 a 55.

Medias cajas 300 de 15 a 28.

Idem 360 de 15 a 26.

504 de 15 a 28.

CEBOLLA. Sanas 4s de 25 a 28.

5s de 30 a 32.

Interiores menos precios.

LONDRES. De la casa Federico Bruce Edwin Esq.

Mejor demanda para fruta sana.

LIVERPOOL. Subastas del 14.

De la casa J. C. Houghton y Compañía.

Ofrecidas 19.000 cajas. Mercado más bajo.

CEBOLLA. 4s de 22 a 30.

Demanda floja.

Pequeñas de 31 a 34.

NOTICIAS

La Banda Municipal interpretará hoy, de once a una, en la Glorieta el siguiente programa:

Primera parte.—«Cansóns de l'horta», mar-cha popular valenciana, M. Pérez; «Coro-lana», obertura Beethoven; «Gavota en do menor», Saint Saens; Selección de la ópe-ra «Carmen», Bizet.

Segunda parte.—«Ballet d'Isoline», selec-ción Messager; «Sardana de la Santa Espi-na», Morera; «L'armé», fantasía Leo Delibes; «Infantería ligera», pasodoble, Va-lenti.

Numeroso será el público que hoy acudi-rá a contemplar las fallas, pero por muy nu-meroso que sea no superará al que diá-riamente visita la casa Roig, establecimiento de moda en Valencia, situado en la calle de la Paz, 32.

Su dueño, el activo comerciante señor Roig en honor de la fiesta de San José, ha adorna-do con sumo gusto uno de los escaparates de su tienda y hemos visto las ricas tor-tas y variados platos de dulces que allí hay expuestos y los cuales ha ordenado confeccionar el señor Roig para atender los innumerables encargos que para esta fiesta ha recibido.

En colores tiene expuestos gran variedad de los mismos en marcas acreditadas.

Completa el adorno de este escaparate se-lectas frutas de las que se expenden en la casa Roig, ya que cada día adquiere más fama.

Enfermedades de la boca desconfiense, usandó a diario Licor del Polo. Frasco, 1,50.

La Real Sociedad Tiro de Pichón celebrará su fiesta ordinaria esta tarde a las tres en punto.

LA RIVA JEREZ

La marca preferida entre sus similares. Fídase en todas partes.

MADRESH—CEREGUMIL. Fernández. Alimento vegetariano completo. Venta en far-macias y droguerías. Fernández, Canyell y Compañía, Montilla (Córdoba). Para datos Antonio Gisbert, Espinosa, 8.

BOTELLAS VACIAS.—Compro, del licor Kola Cortals, litro, a 25 céntimos y de medio, a 20; escarbachos, bordadesa (de vino), coñacs, vermouht, agua oxigenada alcohol, colonia (festón), licores blancas, jarabes y forma agua Solarés blancas, sin inscripción, a 25; limonada, cerveza y Champagne, gran-des, a 15; Sidra grandes, Jerezanas y fras-cos magnesia Trigo, con tapón, a 10. Tam-

Compañía Transmediterránea

Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes

Canalejas

El vapor saldrá el jueves, día 20 de Marzo, para Málaga, Cádiz, Sevilla, Melilla y Ceuta, a las seis en punto de la tarde.

Servicio rápido para el Norte de España, con sali-das fijas todos los viernes

Rius y Taulet

El vapor saldrá el viernes 21 de Marzo directo para Melilla, Ceuta, Má-laga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Cádiz, Santander y Bilbao.

Para Baleares, con salidas fijas todos los sábados

Jacinto Verdaguer

El vapor saldrá el sábado, 22 de Marzo, a las 12 en punto de la tarde para Ibiza, Palma y Mahón.

Servicio bisemanal para Barcelona

Salidas fijas los miércoles y sábados, a las seis de la tarde, ad-mitiendo carga y pasaje.

Informarán: Delegación de Valencia, Muelle de Poniente, letra E, Grao, telé-ono 8.255

Lloyd Royal Belge

Société Anonyme Siege Social Anvers

Servicio regular bisemanal de vapores entre Amberes y los puertos españoles del Mediterráneo y viceversa.

Para AMBERES, inaugurará este servicio el vapor ITALIER

actualmente en Barcelona; saldrá de este puerto el día 20 del corriente Marzo, admitiendo carga.

El segundo vapor

cuyo nombre se anunciará oportunamente, efectuará su salida sobre el día 30 del mes actual.

NOTA.—La compañía dispone de muelles y tinglados propios en el puerto de Amberes, para verificar las operaciones de descar-ga sin demora alguna.

Para informes dirigirse a sus agentes SUCESORES DE BAS-TERRECHEA, Colón, 64, bajos, y en el Grao, Muelle de Tierra, número 6.

Para comprar con verdadera rebaja de precios

- en el barato de ropas

LA BARRACA

A mitad de su valor compra el público todos los artículos de vestir de esta temporada.

- Por 2 pesetas. Un par camisonillos, para caballero. 0,80. Piques blancos. 1,10. Semi-lanas para trajes de señora. 3,50. Una sábana toda una pieza. 2,25. Una camisa bordada para señora. 1,25. Dos pares medias negro sólido para señora. 0,80. Vichis para delantales de colegial. 1,25. Un par medias sedalina transparente para señora. 3,25. Un buen retajo con volante para señora. 1,25. Un jersey marino clase buena para niño. 1,75. Una cazadora bordada con leños seda para señora. 2,25. Corte pantalón irrompible para caballero. 0,60. Un par calcetines color sólido. 1,75. Fajas buenas, negras y de colores. 0,75. Camisetas interiores para caballero. 0,65. Cretonas de camisas. 0,75. Franjas de camisas. 0,25. Pañuelos jareton. 3,50. Una manta para la cama. 1,75. Sedas varios colores de blusitas para señoras. 0,60. Crespones y batistas para trajes de señoras. 0,25. Dos pañuelos para señoras y niños. 0,40. Paños hilo para la cocina. 0,25. Toallas rusas para varios usos. 1,50. Camisetas punto inglés, colores, señora. 8. Una pieza grao oro para camisas.

Todos los demás artículos como juegos de cama, mantelerías, telas de colchón, trajes de punto y artículos blancos y lutos de negros garantizados, se venden muy baratos. Se liquidan varios trozos muy económicos.

Calle de la linterna, número 21, entresuelo

Vapores fruteros

Línea Golden Cross

Servicio para Londres, Liverpool, Bristol, Cardiff y Nueva-York.

Dirigirse a A. P. THOMPSON. Colón, 74, VALENCIA.

Compañía de vapores españoles

Directo PARA BUENOS AIRES

El vapor saldrá el día 1.º de Abril admitiendo mercadería general y fruta.

Para informes y fletes, dirigirse a sus consignatarios en Valencia, señores Ariaga y Colombrí, plaza del Príncipe Alfonso, 12, teléfono 304; en el Grao, informarán los señores Ferrer Pescé, S. A., teléfono 3.081.

Línea de vapores

Ibarra y compañía de Sevilla

SERVICIO RÁPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Vigo, Villagarcía, Coruña, Cádiz, Santander, Bilbao y todos los SÁBADOS, directo para Barcelona.

SERVICIO CORRIENTE con salidas todos los VIERNES para Torro-cela, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Huelva, Bonaire, Sevilla, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Muxel, Santander, Peñas y El-bao, y los MIÉRCOLES para Tarrago-na, Palamos y Barcelona.

Admitiendo carga y pasaje. Consignatarios: HIJOS DE NO-QUES, calle Sorná, 2, Valencia y Muelle de Pasadizo, Grao.

Vendo

mostrador y objetos de taberna. Razón Lepanto, 2, taberna de Ca-vacases.

Si no quiere fracasar en la industria

debe usted consultar antes de em-prenar de ocasión ningún taller, ma-turraría ó materia de imprenta, lito-grafía y anexos, al competente, que responde siempre de las operaciones.

J. FOLQUÉ y se convencerá que iba usted a pa-rar, con algún pretexto, triple de su Balleu, 46-B y Ermita, 25, Valencia.

Modista

Se necesitan buenas oficiales en el taller de Isabel Parres, plaza de Emilio Castelar, número 20. Jornada de 9 horas.

Acordeones superiores

Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle Barcelonina, 3, (junto a la comisaría de El Sol) y en el número 8 (Grao).

Valencia. En la misma casa se componen acordeones y cajas de música y hacen camión y boxones. Precios baratos.

¿POSEE USTED?

¿Tiene CATARRO, RONQUERA, BRONQUITIS, OPRESIÓN DE PE-CHO O EXPECTORA CON DIFICULTAD? Tome hoy mismo el infalible

PULMOGENOL

del doctor Cuenda; cesarán sus molestias y evitará la GRIPPE y la TU-BERCULOSIS. Premiado con MEDALLA DE ORO, DIPLOMA DE HO-NOR y GRAN PREMIO. Frasco de jarabe, cuatro pesetas. Caja de com-pañados, 125 pesetas, en todas las farmacias. Droguerías de Sala y Arnau, Mercado, 75, e Hijos de Blas Cuesta.

CALLOS

¿Cuánto daría usted por verse libre de sus terribles callos?

Con sólo cinco reales consigue usted esa felicidad. Compréylo mismo un tarrito de UNGUENTO MÁGICO y en tres días le ex-tirpará los callos, juanetes, ojos de gallo y cualquier dureza. Se vende en todas las farmacias y droguerías, a 125 pesetas.

Mata-Ladillas MENCHETA

Todo el que quiera verse libre de este molesto parásito, debe usar el MATA-LADILLAS, que es un líquido que no mancha ni ensucia, es inofensivo y el único eficaz.—De venta

Farmacia Mencheta, San Vicente, 100

LOS MISTERIOS DE LA VIDA

POR LA CÉLEBRE SONÁMBULA DE PARÍS MADAME LEROIE

Profesora de varias sociedades de magnetismo francesas y ex-tranjeras. Informa sobre lo pasado, presente, porvenir y secretos de la vida.

Los que sufráis contrariedades sobre negocios, herencias, plei-tos, preocupaciones por amores, celos, enemistades ó contrarieda-des de la vida, acudid a

Madame Leroie

Premiada en París y en varias capitales. Posee grandes secretos y con su estudio logra presentar la vi-sión de las personas amadas ó ausentes.

Para consultas de carácter privado, invita a cuantas personas necesiten de su ciencia. Pueden visitarla en la calle de la Victoria, 7, principal (detrás Crédit Lyonnais y frente al mercado de las flo-res).—VALENCIA.

Consulta diaria y fiestas, de 5 mañana a 8 noche. Nada contra la Religión ni la moral. Completa confianza.—Discreción absoluta.

Interesante

Tramitación de toda clase de asuntos judiciales. Cobro de créditos, accidentes del trabajo, divisiones, desahucios, defensa de procesados, etc., etc.

Horas de despacho: De 9 a 1.—Calle de las Monjas, nú-mero 8 (travesía de la Bolsería, al teatro de la Princesa).

NAZARNORIMA, Purgante Japonés

PURAMENTE VEGETAL

El éxito creciente alcanzado por este excelente preparado, lo colocan en primera fila; quien lo usa una sola vez es su mejor propagandista. Es una maravilla; el ideal para las personas de paladar más delicado.

No irrita, no causa trastorno alguno, es el más agradable, puede tomarse con el desayuno, thé, tila, leche, sin ser notado y a cualquier hora del día. SOLO VALE 25 CENTIMOS.

SELLO JAPONÉS GIMEN (ANTINEURÁLGICO)

El más rápido é inofensivo (no contiene ningún narcótico). Desaparece la fiebre de toda clase de dolor nervioso y los pro-ducidos por la menstruación, con sólo tomar un sello ó dos, con intervalo de una hora.

Quien sufre es porque quiere; el remedio es seguro y barato. CAJITA CON UN SELLO, SOLO CUESTA 30 CÉNTI-MOS. Preparador farmacéutico: DR. JATO DONCEL, ex químico del Laboratorio Municipal de San Sebastián. Unico deposti-tario: VICENTE GIMENO, Puertollano (Ciudad Real).

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012.